



UTPL

DECIDE SER **más**



**ESTUDIA UNA  
MAESTRÍA EN**

Investigación en  
Educación

[utpl.edu.ec/posgrados](http://utpl.edu.ec/posgrados)

# *Ser más* es nuestra identidad y nuestro **DESTINO**

Actuamos con un fuerte sentido de mejora constante, aprendiendo para construir sueños, innovando para ampliar horizontes y trascendiendo para servir a la sociedad y transformar el mundo.

Durante más de 25 años, hemos ofertado programas de posgrado con el objetivo de formar y especializar a profesionales en sectores económicos y sociales clave, para abordar así las necesidades más urgentes de nuestro país.

Cada programa de maestría en nuestra universidad se enfoca en proporcionar a los profesionales las herramientas y competencias necesarias para especializarse en áreas de interés, mejorar su desempeño laboral y así acceder a nuevas oportunidades en sus carreras.

Además, impulsamos la internacionalización de nuestros programas, brindando la posibilidad a todos los estudiantes de participar en estancias de investigación, movilidad académica, proyectos científicos, clases e intercambios.

De esta manera, promovemos una visión más inclusiva y facilitamos el acceso a un gran número de profesionales, siempre manteniendo altos estándares de calidad.

## ¡ACEPTAMOS EL RETO DE **CRECER** DESDE NUESTRO ORIGEN!

**POS  
GRADOS**

La Universidad Técnica Particular de Loja es una institución autónoma de enseñanza superior, fundada el 3 de mayo de 1971, con el objetivo de contribuir al desarrollo del Ecuador, impulsando investigaciones con libertad científico-administrativa e impartiendo enseñanza técnica y humanística amparada en los valores católicos.

Tras 54 años de vida institucional, su crecimiento no solo se ha visto reflejado en infraestructura, sino ante todo en sus dimensiones de academia, investigación y gestión dedicadas al servicio de la sociedad.

La UTPL impulsa estudios de posgrado para dar respuesta a nuevas demandas sociales, laborales y de investigación, con el fin de crear una generación de profesionales altamente cualificados que puedan dar solución a las necesidades de progreso de los sectores económicos y sociales más innovadores del país.

Actualmente, cuenta con 3 modalidades de estudio: presencial, a distancia y en línea, facilitando la educación de personas en Ecuador y en el extranjero.



Dr. Santiago Acosta Aide  
Rector UTPL



**Visión:**  
Ser líder en formación integral de excelencia con enfoque global, innovador, inclusivo y sostenible.

**Misión:**  
Desde el humanismo de Cristo, buscar la verdad y la unidad del saber, para el desarrollo integral de personas y la promoción del bien común.

Obtén habilidades investigativas y analíticas avanzadas que te permitirán convertirte en un agente de cambio que transforme la educación y la sociedad en general.

# MAESTRÍA EN INVESTIGACIÓN EN EDUCACIÓN

Resolución de aprobación: RPC-SO-31-No.519-2023



Duración: 1 año



Modalidad: En línea



Precio: \$2 990



Maestría con trayectoria profesional



Título a obtener: Magíster en Investigación en Educación

## Perfil de ingreso

Profesionales de cualquier campo del conocimiento que se desempeñan en un campo laboral de la educación y otros afines.

## TÍTULO UTPL VALIDABLE EN



\*La validación de títulos en Estados Unidos esta sujeta a cada programa específico. Consulte el proceso detallado.

Obtén hasta el 20% de descuento por formas de pago y becas



## CAMPO LABORAL

Con esta maestría podrás desempeñarte como:

- Docente investigador: realiza investigaciones educativas para mejorar prácticas pedagógicas y contribuir al conocimiento académico.
- Asesor en investigación: brinda orientación y apoyo metodológico en proyectos de investigación educativa.
- Consultor educacional: ofrece asesoramiento a instituciones educativas sobre políticas, estrategias y prácticas pedagógicas.
- Docente universitario: enseña y guía a estudiantes en instituciones de educación superior, desarrollando y evaluando investigaciones en áreas específicas del saber





Mantenemos convenio con la Federación Nacional de Maestros Ecuatorianos (Fename) y con Alata, firma internacional especializada en actividades académicas de vinculación y capacitación, para que sus miembros puedan acceder al 20% de descuento en el valor total de este programa.

## CONTENIDO DEL PROGRAMA

### Semestre 1

#### Epistemología de la Investigación

En esta asignatura, se realiza un estudio de las teorías del conocimiento científico y su aplicación en la investigación educativa, analizando criterios de verdad y criterios para construir conocimiento.

#### Seminario de Investigación I

Esta materia es un espacio para el desarrollo del proyecto de investigación del estudiante con acompañamiento docente en la definición del tema y los objetivos de investigación.

#### Fundamentos de la Educación y Teorías Pedagógicas

En esta asignatura, se hace una revisión crítica de las principales teorías educativas y pedagógicas, explorando sus fundamentos y aplicaciones prácticas en diversos contextos educativos.

#### Titulación I

En esta materia, los estudiantes realizan una exploración y revisión exhaustiva de la literatura existente relacionada con su tema de investigación. Este proceso implica identificar, analizar y sintetizar trabajos previos relevantes para establecer un marco teórico sólido y descubrir áreas que aún necesitan ser exploradas.

### Semestre 2

#### Seminario de Investigación II

En esta asignatura, se profundiza en las metodologías de investigación avanzadas con el objetivo de preparar a los estudiantes para el análisis de datos de sus proyectos de investigación educativa.

#### Educación y Transformación Social

En esta materia, se analiza cómo la educación puede ser un motor de cambio social y se sientan las bases para el desarrollo de proyectos que impacten, que sean susceptibles de ser publicados y que sean aplicables en los campos laborales de los maestrantes.

#### Educación, Política, Democracia y Sociedad

Estudio de la interrelación entre educación y política, y su influencia en la construcción de sociedades democráticas y justas.

**Alicia Puglla Torres**  
UTPL Alumni de la maestría



Como docente y violinista con un máster en Pedagogía, puedo asegurar que cursar la maestría en Investigación en Educación fue crucial en mi carrera. Este programa me dotó de habilidades para analizar críticamente los desafíos educativos desde una perspectiva multidisciplinaria y con metodologías estructuradas. Gracias a ello, logré transitar exitosamente de la enseñanza primaria a un puesto universitario, lo que ha ampliado significativamente mis oportunidades profesionales.

#### Titulación II

Escritura académica de la investigación. Esta materia se enfoca en el desarrollo de habilidades de escritura académica y de los conceptos esenciales para la publicación de resultados de investigación.

Desarrolla tu investigación con miembros del grupo de investigación “ARETÉ” para impulsar la transformación educativa y la vinculación con el entorno, tomando como base las disciplinas académicas en relación con las ciencias de la educación.

## DOCENTES EXPERTOS EN INVESTIGACIÓN



**Artieres Estevao Romeiro**

Doctor en Educación por la Universidade Federal de São Carlos (Brasil). Magíster en Filosofía de la Educación por la Universidade Estadual de Campinas (Brasil). Especialista en Gestión y Liderazgo Universitario por la Organización Universitaria Interamericana (Canadá). Graduado en Filosofía por el Centro Universitario Claretiano (Brasil). Actualmente, es docente investigador del Departamento de Ciencias de la Educación y director general de Proyección y Desarrollo Institucional de la UTPL.



**Lucy Andrade Vargas**

Es licenciada en Ciencias de la Educación, con especialidad en Ciencias Sociales, por la Universidad Técnica de Cotopaxi. Obtuvo el título de magíster en Pedagogía en la Universidad Técnica Particular de Loja, donde actualmente se desempeña como vicedecana de la Facultad de Ciencias Sociales, Educación y Humanidades. Es doctora en Desarrollo Psicológico, Familia, Educación e Intervención por la Universidad de Santiago de Compostela, España.



**Ilich Silva-Peña**

Profesor de la Universidad de Los Lagos en Chile. Tiene un título en Educación General Básica y es licenciado en Educación, graduado de la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación (UMCE). Doctor en Ciencias de la Educación por la Pontificia Universidad Católica de Chile. Actualmente, forma parte del Departamento de Educación en el Instituto Interuniversitario de Investigación Educativa (IESED).



**Isabel Jiménez Becerra**

Doctora CumLaude en Educación en Didáctica de las Ciencias Sociales por la Universitat Autònoma de Barcelona. Profesora, metodóloga e investigadora con categoría de asociada ante el MinCIENCIAS de Colombia. Profesora del doctorado Educación y Sociedad de la Universidad de La Salle. Coordinadora del Subsistema de Investigación "Ciencia, Cibercultura y Tecnosociedad". Grupo de investigación "Educación Ciudadana, Ética y Política para la Paz", experta en temas de didáctica, educación, sociedad y TIC.



**POS  
GRADOS**



**Dra. Deisi Yunga Godoy**  
Directora de la maestría

Es un honor darles la bienvenida a la maestría en Investigación en Educación de la UTPL. Esta maestría los conducirá a un mundo de oportunidades y nuevos conocimientos a través de herramientas avanzadas de investigación y conocimientos profundos para destacar en el ámbito educativo en todos sus niveles. A lo largo de este programa, adquirirán las habilidades necesarias para enfrentar los desafíos educativos contemporáneos y contribuir significativamente a la mejora de los procesos de enseñanza y aprendizaje.

Nos enfocaremos en metodologías innovadoras y prácticas basadas en la evidencia, brindándoles la capacidad de desarrollar proyectos de investigación que impacten positivamente en sus comunidades educativas. La interacción con expertos en el campo y el acceso a recursos de última generación enriquecerán su experiencia y ampliarán su perspectiva profesional.

¡Bienvenidos a esta gran etapa de sus vidas! Estamos emocionados de acompañarlos en este viaje hacia la excelencia académica y el liderazgo en educación.

## PROCESO DE POSTULACIÓN



### 1. CREA TU CUENTA

- Ingresa a [utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados) y selecciona el posgrado de tu interés.
- Elige la opción posgrados y haz clic en POSTULAR



### 2. CREA TU SOLICITUD DE ADMISIÓN

- Completa la información requerida.
- Carga los requisitos de postulación: cédula, título de tercer nivel de grado y hoja de vida en el formato establecido. Acepta términos y condiciones.



### 3. ENTREVISTA DE ADMISIÓN

- Si tu postulación es aceptada deberás presentarte a la entrevista de admisión.



### 4. REALIZA TU MATRÍCULA

- Recibirás una notificación en tu correo electrónico personal con el resultado del proceso de admisión y un enlace para la confirmación del cupo y matrícula.

## REQUISITOS DE POSTULACIÓN

1. Copia del título de tercer nivel de grado registrado por el órgano rector de la política pública de educación superior. En el caso de que el título de grado sea obtenido en el extranjero deberá ser apostillado o legalizado por vía consular.

2. Copia a color de la cédula de identidad o pasaporte para extranjeros.

3. Hoja de vida preferentemente en el formato institucional establecido. Descargar en la página web [utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados)

4. Presentarse a la entrevista o examen.

\*En el caso de postulantes que no posean un título de grado en áreas de la educación, deberán presentar un certificado que avale su experiencia laboral como docentes, formadores o personal vinculado a una institución educativa.

Obtén hasta el  
20% de descuento  
por formas de pago y becas

### Más información:

099 956 5400  
[admissionposgrados@utpl.edu.ec](mailto:admissionposgrados@utpl.edu.ec)

### Inscripciones abiertas

[utpl.edu.ec/posgrados](https://utpl.edu.ec/posgrados)

  @utplposgrados



Abre la cámara  
de tu celular



[utpl.edu.ec/posgrados](http://utpl.edu.ec/posgrados)

